
                                                                                      

 

ATA DO COMITÊ INFORMATIVO 

05 MAIO DE 2024 

 

Presentes: 

Conselho das Famílias – Dani Scavone 

Pedagógico – Prof. Felipe 

Conferência Interna – Prof. Clarissa 

Mantenedora – Representado por Raquel Dammous 

Comissão de Alimentação – Prof. Itu 

Comissão de Captação de Recursos - Andrea Campos 

Comissão de Comunicação – Prof. Hortência 

Comissão Encruzilhadas – Prof. Andrea Rodrigues 

Comissão Verde – Prof. Fabi 

Comissão de Garantia – Prof. Flavio 

 

A Comissão Financeira não esteve presente, pois os membros não validaram as 

informações anteriormente no grupo como combinado nos últimos comitês. 

 

Início: 

O encontro teve início às 17h10 com a Dani Scavone fazendo um apanhado dos 

últimos encontros do Conselho de Famílias e falando um pouco do estudo sobre 

a Eleição Sociocrática que está sendo proposta para o grupo eleger os novos 

coordenadores do Conselho de Famílias. 

 

Após este momento começamos os compartilhamentos dos grupos: 

 

 

 

 



                                                                                      

 

Conselho de Famílias 

1. O Conselho já realizou 2 encontros com os representantes de sala nesse 

início de 2024.  

2. O grupo está se preparando para a escolha da nova coordenação e a 

eleição está programada para o fim desse semestre. 

3.  Estão preparando uma ação de pesquisa nas turmas sobre a participação 

das famílias nas atividades da escola. 

4. Ficou entendido pelo grupo que esse ano será feito um trabalho para o 

seu próprio fortalecimento com menos tarefas, mas uma atuação mais 

consciente e buscar ao aumento da participação das famílias. 

 

Comissão de Alimentação 

1. Manutenção das rotinas com os aniversários, pasta de grão de bico e 

mudanças de emergências que podem acontecer quando o fornecedor 

não entregou algo que seria usado para a merenda do dia ou dia seguinte.  

2.  Estudando formas de implementação de um Cardápio quinzenal e por 

isso estão fazendo testes de diferentes lanches na quinta-feira como: 

Caldo de aipim, mungunzá, volta do iogurte, etc.  

3. Trabalhando em novas demandas: frutas estragando, muito desperdício, 

buscar novos fornecedores?  

4. Programação de fazer o próprio sabão da escola para substituir o 

detergente.  

 

Comissão Encruzilhadas 

1. Abriu mais um ramo para campo de estudos - Comissão de Diversidades 

2. Ampliação de Currículos com materiais Afro Indígenas para cada série 

escolar 

3. Proposta da Federação da Escolas Waldorf para encontro online com a 

escola Guimarães Rosa (Ribeirão Preto) 

4. Artístico - Estudo da música das Caixeiras do Divino – Aquarelas 

5. Divulgação da Cartilha Anti Racismo 

 

Conferência Interna 

1. Finalização nas contratações de professores de época para o 9° ano. 

2. Conversas com famílias 

3. Acompanhamento de professores 

4. Eleição CI - entrada de Prof. Felipe 

5. Organização de substituição 



                                                                                      

 

6. Avaliação de planejamento do EM 

7. Encontros mensais com a Mantenedora e Conselho de Famílias 

 

Comissão Verde 

1. retomada da comissão 

2. conversa com especialista em compostagem 

3. próximo passo- estudo de como implementar a compostagem na escola 

4. Intenção de cuidar do lixo seco e reciclagem 

5. conscientização em festas e eventos 

6. cuidar do paisagismo. 

 

Captação de Recursos 

1. Aprovação do projeto de Garantia no edital do CMDCA: 

A Escola foi contemplada no edital público do Conselho Municipal do Direito da 

Criança e do Adolescente para implementação do projeto “Garantia Estudantil”, 

que tem como objetivo fornecer material escolar, alimentação e reforço escolar 

para estudantes beneficiárias das vagas de garantia. 

2. Preparação para implementação do Amigo Cajueiro: 

Estamos reativando o projeto Amigo Cajueiro. Até o momento temos 11 

estabelecimentos parceiros confirmados. 

3. Reativação do Bazar na escola e na Pousada Taipu Bay: 

Voltamos a montar o bazar na escola, com o foco em roupas e sapatos infanto-

juvenis. Paralelamente havia uma parte do bazar montado no Pousada Taipu 

Bay, entretanto ele foi desmontado por falta de espaço devido as chuvas. Nesse 

momento buscamos novos parceiros para receber esses itens. 

4. Inscrição no Prêmio Educar 

Inscrevemos o Jardim do Cajueiro no Prêmio Educar com Equidade Racial e de 

Gênero. Esse edital tem como objetivo identificar, apoiar e dar visibilidade às 

iniciativas pedagógicas que buscam a equidade e igualdade étnico-racial e de 

gênero na Educação Básica. 

5. Visita da Mahle e dos Freunde 

Tanto o Instituto Mahle quanto os Freunde são grandes apoiadores da Escola. 

Motivados por uma nova solicitação de apoio feitas por nós, as duas instituições 

vieram juntas fazer uma visita no mês de março, onde puderam verificar in loco 



                                                                                      

 

como foi feita a aplicação dos recursos doados por eles e, o mais importante, 

constatar que o Jardim do Cajueiro é de fato uma escola Waldorf e oferta 

educação de excelência. 

6. Inscrição e aprovação do projeto para quitação da obra do Jardim 

de Infância no chamamento do Instituto MAHLE 

A partir da visita da Mahle e dos Freunde, onde conversamos sobre o 

planejamento da escola a curto e longo prazo. Assim, submetemos à Mahle um 

projeto para quitação da obra do Jardim de Infância, que foi aprovado no mês de 

abril. 

7. Submissão de projeto para os Freunde, a fim de aquirir de um novo 

terreno para implementação do ensino médio. 

Ainda no contexto da visita citada acima, elaboramos o Projeto para o Futuro a 

partir de uma conversa com a Nana (representante dos Freunde). Esse projeto 

tem como objetivo a implementação do Ensino Médio no Jardim do Cajueiro. A 

primeira etapa de execução é a aquisição de um novo terreno, para isso 

solicitamos o apoio dos Freunde. Estamos aguardando a resposta. 

8. Visita da FEWB 

No mês de abril recebemos a visita de Valéria e Telma, representantes da 

Federação das Escolas Waldorf no Brasil. Elas nos informaram que a FEWB está 

montando uma rede de escolas sociais, na qual o Jardim do Cajueiro está 

inclusa, com o objetivo de facilitar o fomento de ações de apoio a essas 

instituições. 

9. Contínuo relacionamento com doadores pontuais e recorrentes 

(com comunicação) 

A Captação de Recursos, juntamente com a Comissão de Comunicação, tem 

feito um trabalho constante de manutenção do relacionamento com os doadores 

e parceiros da escola. Além de fazer uma comunicação direta e personalizada 

com os parceiros, em vez de listas de transmissão, publicamos mensalmente o 

Informativo Cajueiro e o Dia de Agradecer nas redes sociais. Ademais, 

mandamos a cada 2 meses relatórios sobre as crianças para os padrinhos, esse 

relatório contém fotos e descrição detalhadas das épocas e atividades que os 

alunos desenvolveram. 

 

Mantenedora 

1. Reforma do Estatuto 

2. Eleição da Nova Diretoria 



                                                                                      

 

3. Contínua estruturação administrativa, junto ao Gestar, agora com foco no 

orçamento Participativo junto às famílias já pensando em 2025 

4. Estudando, junto à CI, abertura do 10° ano (Ensino Médio), já com 

estudos e simulações financeiras. 

5. Processos de facilitação com colaboradores do adm 

6. Zeramos as dívidas da Construção das Salas (com Captação de 

Recursos) 

7. Campanha de Associados ADEBEH (junto com Comunicação) 

8. Contínuo processo de Transparência incluindo mais documentos no site 

no âmbito administrativo e financeiro 

 

Pedagógico 

1. Finalização do Guia de convivência do EF1 

2. Assembleia com alunos do EF2 e revisão do guia fundamental 2 

3. Estudos de época - Páscoa e Pentecostes 

4. Mostra Semestral 

5. Vivência de Páscoa no Jardim de Infância 

6. Hasteamento da bandeira de Pentecostes e Preparo da festa 

 

Garantia 

A comissão de Garantia vem passando por momentos de transformação e 

adaptação. 

Desde o final do ano passado a comissão passou a contar com a colaboração 

de Alonso (pai do jardim e do 1° ano) e a partir do começo do ano recebeu o 

reforço do prof Flavio. 

Retomamos as reuniões deste ano em março. Na nossa primeira reunião, o prof 

Felipe comunicou seu desligamento em virtude do ingresso na CI. 

Os trabalhos começaram com duas tarefas: concluir o documento com a 

descrição do papel e das responsabilidades da comissão (Gestar) e organização 

do encontro semestral com as famílias de garantia. 

A partir destas duas tarefas temos refletido sobre o trabalho da comissão e as 

estratégias possíveis e necessárias para avançarmos como grupo de trabalho. 

Alonso submeteu um projeto para financiamento do encontro com as famílias (no 

valor de URS$1.000), o que nos daria melhores condições para realizar este 

encontro: lanche, cuidadoras para as crianças, transporte. Ainda não tivemos 

esta resposta. 



                                                                                      

 

Na metade de abril recebemos o comunicado de que Alonso está de mudança 

para MG e não teremos mais a companhia dele no trabalho da comissão. Ainda 

assim ele se dispõe a colaborar como nosso interlocutor, na medida do possível. 

O trabalho segue com Maine, Elô e Flavio. 

O encontro com as famílias que planejamos realizar antes da festa de 

Pentecostes ainda não tem data. Chuvas e limitações na nossa força de trabalho 

ainda não nos permitiram efetivar o plano, assim que tivermos uma data 

começaremos os avisos (para administrativo, pedagógico, famílias…). 

Neste momento seguimos com foco no encontro com as famílias e tentando 

articular o trabalho - dentro da comissão, que tem apenas 3 voluntários, e com 

outras comissões. 

A comissão aceita novos integrantes, que: pertençam à comunidade escolar e 

que tenham interesse e afinidade com o tema do desenvolvimento social e 

disponibilidade para estudar e pensar soluções para o enfrentamento das 

desigualdades neste âmbito. 

E como principais responsabilidades (tarefas): acolhimento das famílias da 

garantia; mapear dificuldades específicas de famílias de garantia para 

permanência escolar; realizar pelo menos um encontro semestral específico 

para as famílias que ingressaram pelo projeto social; estar disponível para 

diálogos com outras comissões de trabalho que desejem discutir alguma questão 

que envolva o público da garantia. 

Os interessados podem nos procurar. 

Ficamos também à disposição de outras comissões para diálogos e ações 

conjuntas. 

 

Comissão de Comunicação 

1. Contínuo trabalho de atualização do site e redes sociais 

2. Campanha de associado da ADEBEH 

3. Parceria com a captação de recursos nos agradecimentos e informativo 

4. Guia de Convivência Escolar 

5. Bilhetes e convites 

 

Ao final dos compartilhamentos fechamos o próximo comitê para o dia 13 de 

agosto de 2024 e foi feito um convite para algum membro de qualquer comissão 

trazer algum compartilhamento de um estudo sobre antroposofia, gestão ou 

algum assunto pertinente a associação e escola para este próximo encontro. 


